

La Croix-Rouge française au Liban



4
projets en cours

977 509
euros en 2020

4 459 568
euros prévus pour 2021

Une présence historique

Depuis 2019, le Liban traverse une crise mondiale (économique, financière, politique et sanitaire). Ses services et infrastructures de base, déjà fragiles, sont sous pression et peinent à répondre aux besoins de la population libanaise et des réfugiés installés au Liban. La pandémie de la COVID-19, ainsi que la double explosion du 4 août 2020, ont déclenché la démission de nombreux ministres, aggravant l'instabilité politique du pays.

Présente au Liban depuis plus de 10 ans, la Croix-Rouge française soutient la Croix-Rouge libanaise pour répondre à cette crise aux multiples facettes. Au Liban, l'approche de la Croix-Rouge française est basée sur un partenariat au service de la vision stratégique de la Croix-Rouge libanaise. Le mode de fonctionnement est celui de la gestion déléguée. La Croix-Rouge française soutient le plan stratégique 2021 de la Croix-Rouge libanaise, à travers un appui au maintien des services essentiels, à la réponse à l'explosion du port, à la réponse à la crise sanitaire et vient renforcer des capacités de mise en œuvre de la Croix-Rouge libanaise. Sur le long terme, la Croix-Rouge française apporte un appui au secteur de la réduction des risques de catastrophes.

THÉMATIQUES D'ACTION



Santé

Renforcer le système de santé en approvisionnant les centres de santé de la Croix-Rouge libanaise en matériel médical et en médicaments, pour améliorer l'offre de service et augmenter la capacité de prise en charge des patients.



Lutte contre la pandémie de la Covid-19

Fournir aux populations vulnérables et aux personnes réfugiées un accès de qualité à l'eau potable, à un service d'assainissement et les moyens pour mettre en pratique les mesures d'hygiène.



Gestion des risques et des catastrophes

Développer un modèle de gestion intégrée des risques dans les bassins versants pour permettre aux communautés et aux acteurs locaux d'améliorer leurs capacités de prévention, de préparation et d'intervention en cas de catastrophe.



Cash transfert

Soutenir financièrement les familles suite à la double explosion de Beyrouth pour garantir l'accès aux biens et services de base avec la mise en place d'un programme d'assistance financière.

PROJETS EN COURS

Renforcer le système de réponse aux catastrophes et renforcer la résilience des populations vulnérables aux inondations

📅 2020 - 2024

📍 Régions de Bekaa et d'Akaar

€ 1 099 468 euros



Renforcer le système de santé pour les réfugiés syriens et les libanais vulnérables en période de la Covid-19 et de crise économique

📅 10/2020 - 06/2022

📍 Nabatieh, Bekaa, Beyrouth, Hermel, Baalbek, Liban du sud et du nord

€ 688 490 euros



A travers ce projet, la Croix-Rouge française, aux côtés de la Croix-Rouge libanaise et de Solidarités International, vise à prévenir et à réduire les risques d'inondation pour les communautés vivant dans les deux bassins versants, à travers la mise en place d'un système d'alerte précoce et le renforcement des capacités de prévention et de réponse via une approche participative. Ce projet a également pour objectif de renforcer la cohésion sociale et les relations entre les communautés syriennes et libanaises exposées aux risques de catastrophes.

Le projet vise à limiter la propagation de la COVID-19 et de renforcer les systèmes de santé, d'eau et d'assainissement. La Croix-Rouge libanaise, avec le soutien de la Croix-Rouge française, met en place des actions de sensibilisation et appuie les établissements de santé, dans l'accueil des malades et la gestion des déchets. Ainsi, 115 familles vivants dans des campements informels bénéficieront de kits de désinfection et d'installations sanitaires adéquates.

Mettre en place des mesures de prévention et d'atténuation des risques de catastrophes

Appuyer la Croix-Rouge libanaise et les acteurs clés sur la gestion des risques de catastrophes et du système d'alerte précoce

Impliquer les communautés et les acteurs locaux dans la définition des mécanismes de prévention et de réponse aux catastrophes

Fournir des kits d'hygiène, de désinfection, des médicaments et des colis alimentaires aux personnes les plus vulnérables

Sensibiliser les communautés sur la Covid-19 et les gestes barrières à travers des sessions de formation adaptées au contexte sanitaire

Fournir des services d'Eau, Hygiène et Assainissement aux personnes réfugiées vivants dans des campements informels

PROJETS EN COURS

Prestation de services de soins de santé primaires aux populations vulnérables dans le Nord du Liban

📅 03/2021 - 07/2022

📍 Village de Tripoli et centres de santé de Tripoli Mina, Miniara et d'Halba

€ 300 000 euros



 **Partenaire**


**MINISTÈRE
DE L'EUROPE
ET DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES**
*Liberté
Égalité
Fraternité*

L'intervention de la Croix-Rouge française se concentre sur le Gouvernorat du Nord du Liban par le biais de 4 centres de santé de la Croix-Rouge libanaise. Le Nord abrite un grand nombre de Libanais et de non-Libanais dont la vulnérabilité et la pauvreté augmentent. En effet, selon le HCR, le Nord est l'une des cinq localités les plus vulnérables du Liban en raison du nombre élevé de réfugiés syriens.

Soutenir les besoins d'achat pour traitements médicamenteux couvrant les soins aigus, certaines maladies chroniques des bénéficiaires vulnérables et des patients atteints de la COVID-19.

Soutenir les centres en équipements de protection individuelle (EPI) afin de protéger le personnel de santé et les bénéficiaires.

Couvrir les charges salariales du personnel en finançant les salaires de 4 infirmières, d'une sage-femme et d'un travailleur social.

Provision de médicaments pour soutenir les centres de santé de la Croix-Rouge libanaise

📅 08/2021 - 08/2022

📍 Centres de santé de la Croix-Rouge libanaise

€ 50 000 euros



 **Partenaire**



Le système de soins de santé au Liban est fortement privatisé et fragmenté. Avec l'actuelle pénurie de médicaments dans le pays, les services de santé, déjà fragiles, peinent à répondre aux besoins de la population libanaise et des réfugiés installés au Liban. Les 36 centres de santé de la Croix-Rouge libanaise offrent une grande variété de services dans tout le pays, contribuant à garantir à tous un accès aux soins primaires. En conséquence de la crise économique touchant le pays, le nombre de bénéficiaires de ces lieux ne cesse d'augmenter.

Soutenir les besoins d'achat pour traitements médicamenteux couvrant les soins aigus, certaines maladies chroniques des bénéficiaires vulnérables et des patients atteints de la COVID-19.

PROJET URGENCE LIBAN APRÈS LA DOUBLE EXPLOSION DU 4 AOÛT 2020



Depuis août 2020



Beyrouth



2 984 141 euros

Soutien à la Croix-Rouge libanaise

Dans les jours qui ont suivi la catastrophe, la Croix-Rouge française a envoyé 30 tonnes de matériel (générateurs, matériel de manutention, etc.) pour appuyer la conduite des opérations et assurer la protection des bénévoles et employés de la Croix-Rouge libanaise via la fourniture d'équipements de protection individuelle. Depuis, des actions plus pérennes ont été développées dans le cadre du plan de réponse de la Croix-Rouge libanaise. La Croix-Rouge française soutient le plan de réponse de la Croix-Rouge libanaise dans les domaines de la santé, du soutien psychosocial et de l'accès aux services de base et aux biens de première nécessité pour les familles les plus vulnérables.

Répondre aux besoins des personnes vulnérables en soutenant le programme d'aide financière de la Croix-Rouge libanaise aux familles vulnérables pendant 6 mois

Garantir un accès ininterrompu aux centres de santé de la Croix-Rouge libanaise et assurer un meilleur accès à un soutien psychosocial pour les enfants vulnérables avec l'approvisionnement de 4 centres de santé en médicaments, l'installation de "child friendly spaces" et la distribution de 2 500 kits pour enfants)

Appuyer le secteur des urgences de la Croix-Rouge libanaise via l'achat d'une ambulance et le renouvellement des pneus d'ambulances

Appuyer le secteur de transfusion sanguine de la Croix-Rouge libanaise via la reconstruction de deux banques de sang endommagées lors de la double explosion



Partenaires



Soutien à la communauté culturelle de Beyrouth



741 118 euros

L'explosion du port de Beyrouth a endommagé plus de 120 boutiques d'artisans, dont 30 métiers uniques, et a affecté plus de 147 familles, dépendantes de propriétaires de boutiques d'artisanat ou de la vente d'objets artisanaux. Dans ce cadre, la CRF soutient deux associations culturelles libanaises : **Arab Funds for Arts and Culture** et **Culture Resource**.

Les organisations soutenues sont en mesure de **fonctionner à nouveau dans les six prochains mois**.

Les artistes soutenus ont les moyens de **se loger** et sont en mesure de **racheter l'équipement et les outils minimums pour pouvoir travailler à nouveau**.

Les boutiques d'artisans soutenues sont en mesure de redevenir **fonctionnelles dans les 6 mois**.



Partenaires



ILS NOUS SOUTIENNENT



crédits photos : Croix-Rouge libanaise / Soraya Dali-Balta / European Pressphoto Agency